
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

der Ortsbeirat Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

 

 Sitzungstermin: Montag, den 17.11.2014 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:20 Uhr 

 Ort, Raum:   

 

 



Anwesend sind: 
 

Ortsvorsteherin 
Rita Augustin-Funck  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Martina Wittke  
Jürgen Schreiweis  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Helga Windecker  
Wolfgang Emig  
Kurt Sippel  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Hans-Jürgen Bott  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Susanne Fechtner  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Marion Schneid  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Bebauungsplan Nr. 535i "Wohnen am Schloss - Verkehrsfläche" 
Stadtteil Maudach 
Aufstellungs- und Offenlagebeschluss 
Vorlage: 20140004 

  
 2.  Straßenausbauprogramm 

Vorlage: 20140417 
  
 3.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bergstraße 
Vorlage: 20140402 

  
 4.  Etatberatungen 2015 und 2016 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
Vorlage: 20140316 

  
 5.  Bericht der Ortsvorsteherin 

Vorlage: 20146080 
  
 6.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkraumbewirtschaftung Hindenburgstraße 
Vorlage: 20140395 

  
 7.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Erörterung eines Parkraum- und Verkehrskonzeptes für Maudach 
Vorlage: 20140396 

  
 8.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Grün-Pflegekonzept für Maudach 
Vorlage: 20140386 

  
 9.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mittellinie Hindenburgstraße bei Restaurant "Alter Bahnhof" 
Vorlage: 20140397 

  
 10.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Hundeverbotszone auf dem Parkplatz vor dem Maudacher Friedhof 
Vorlage: 20140404 

  
 11.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Polizeipräsenz in Maudach 
Vorlage: 20140387 

  
 12.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sicherheitskonzept für Maudach 
Vorlage: 20140403 



  
 13.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Bruchfesthalle, Stand der Planung 
Vorlage: 20140388 

  
 14.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Bruchfesthalle 
Vorlage: 20140399 

  
 15.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bohrungen im Gewerbegebiet 
Vorlage: 20140400 

  
 16.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion, Ansiedlung von Firmen im Gewerbegebiet 
  
 17.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Übergang Silgestraße 
Vorlage: 20140392 

  
 18.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mehr PKW Parkplätze für Maudach 
Vorlage: 20140390 

  
 19.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Beschilderung Parken in der Ortsmitte 
Vorlage: 20140391 

  
 20.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkverbot Silgestraße 
Vorlage: 20140393 

  
 21.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parksituation "Langer Winkel" 
Vorlage: 20140394 

  
 22.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkplatzkennzeichnung Ortsmitte 
Vorlage: 20140398 

  
 23.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anschluss der Entwässerung Autobahn/Bundesstraße ins Bruch 
Vorlage: 20140401 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ausschuss war beschlussfähig. 
 



Vor Eintritt in die Tagesordnung öffentlicher Teil wurde der Tagesordnungspunkt 16 „Ansied-
lung von Firmen im Gewerbegebiet“ in den nichtöffentlichen Teil der Tagesordnung verscho-
ben. 
 

 
 
Die Tagesordnungspunkte 11 und 12 werden gemeinsam behandelt. Ebenso die Tagesord-
nungspunkte 13 und 14, sowie die Tagesordnungspunkte 7 und 18. 
 

 
 
Folgende TOP´s  sind von Tagesordnung runtergenommen worden und werden im Februar 
gemeinsam mit Vertretern der Polizei, Straßenverkehrsamt und dem Ortsbeirat in einem Ge-
sprächstermin behandelt: 
 
TOP 6, 17, 19, 20, 21, 22  
 
Die Stellungnahmen werden nach der Sitzung an die Ortsbeiratsmitglieder verteilt. 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Bebauungsplan Nr. 535i "Wohnen am Schloss - Verkehrsfläche" 
Stadtteil Maudach 
Aufstellungs- und Offenlagebeschluss 

 
 

Frau Zodet stellt dem Ortsbeirat anhand einer Folie den Bebauungsplan Nr. 535i „Wohnen 
am Schloss – Verkehrsfläche“ dar und beantwortet offene Fragen des Ortsbeirates. Zurzeit 
liegt das Grundstück mit 135 m² im Geltungsbereich Bebauungsplan 535f „Wohnen am 
Schloss“, der dort noch Baufläche vorsieht. 

Der vorliegende Bebauungsplan soll den vorhandenen Bebauungsplan an dieser Stelle än-
dern. Er wird aufgestellt, um durch die Festsetzung einer öffentlichen Verkehrsfläche auch 
die rechtliche Grundlage für die Herstellung und Widmung der Fläche als öffentliche Ver-
kehrsfläche zu schaffen und deren Finanzierung im Zusammenhang mit der Gesamtmaß-
nahme im Rahmen des Ausbauprogramms mit öffentlichen Mitteln zu ermöglichen. Die Flä-
che soll als platzartige Aufweitung für die Nutzung durch Fußgänger gestaltet werden. Die 
umgebenden Flächen des Verkehrsraums im Bereich der Kreuzung Bergstraße / Von-
Sturmfeder-Straße sind bereits als öffentliche Verkehrsfläche festgesetzt bzw. gewidmet und 
deshalb nicht Bestandteil dieses Bebauungsplanes. Nach Durchführung von Trägerbeteili-
gung und Offenlage könnte voraussichtlich im Frühjahr 2015 der Satzungsbeschluss für den 
Änderungsbebauungsplan stattfinden. Die konkrete Ausbauplanung für die Fläche erfolgt im 



Zusammenhang mit der Ausbauplanung für die Bergstraße und ist nicht Bestandteil des Be-
bauungsplanverfahrens. 

Die CDU-Ortsbeiratsfraktion schlägt vor, den Platz nach dem Erbauer des Schlosses 
„Moubuißonplatz“ zu nennen. Die Platzbenennung wird in der nächsten Ortsbeiratssitzung 
als Tagesordnungspunkt behandelt. 

Der Ortsbeirat bedankt sich für die Vorstellung. 

 
 
 
zu 2 Straßenausbauprogramm 
 
 

Herr Negwer stellt dem Ortsbeirat das Straßenausbauprogramm Entwurf 2014 – 2018 Vari-
ante 2b dar. Das Kommunalgesetz  überlässt den Kommunen zwei Möglichkeiten Ausbaubei-
träge zu erheben. Zum einen als einmaliger Beitrag oder als wiederkehrende Beiträge. Die 
Stadt Ludwigshafen hat sich für wiederkehrende Beiträge entschieden. Die Beiträge werden 
in der Satzung festgelegt. Maudach hat seit Jahren einen Ausbaubeitrag von 4 ct. Dieser 
muss nun jedoch erhöht werden auf 6ct um neben dem  Ausbau der Bergstraße auch den 
ersten Abschnitt der Maudacher Straße zusammen mit den Bushaltestellen am Gemeinde-
haus zu gewährleisten. Im Herbst 2015 soll die Bergstraße hergestellt werden.  

Der Ortsbeirat stimmt der Erhöhung auf 6ct einstimmig zu. 

 
 
 
zu 3 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bergstraße 
 
 

Herr Dyck aus dem Bereich Tiefbau stellt dem Ortsbeirat anhand von Folien den Stand der 
Planung "Ausbau der Bergstraße zwischen Sturmfederstraße und Hindenburgstraße" dar und 
beantwortet offene Fragen. Die Bushaltestellen werden behindertengerecht ausgebaut. 15 
Parkplätze entstehen an der Straße. Die Ampelanlage Von-Sturmfeder-Str. / Bergstraße ent-
fällt. Der Schlossplatz wird hergestellt. Hier könnte ein Baum gepflanzt und Sitzquader auf-
gestellt werden. Vorgesehener Baubeginn ist im Herbst 2015.  

Der Ortsbeirat bedankt sich und stimmt dem Entwurfsplan einstimmig zu. 

 
 



 
zu 4 Etatberatungen 2015 und 2016 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
 
 

Frau Drescher stellt dem Ortsbeirat den Haushaltsentwurf 2015/2016 dar und beantwortet 
offene Fragen. Jedem Ortsbeiratsmitglied ist zuvor die Tischvorlage zum Haushaltsplan von 
der Verwaltung zugestellt worden. Der Haushalt ist erneut nicht ausgeglichen. Trotz guter 
Steuerentwicklung müssen auch weiterhin in nennenswertem Umfang Kredite aufgenommen 
werden. Die Stadtverwaltung Ludwigshafen kann aus eigener Kraft die laufenden strukturel-
len Defizite, insbesondere im Bereich der sozialen Sicherung nicht erwirtschaften. Für das 
Jahr 2015 und 2016 ist erneut ein Doppelhaushalt aufgestellt. Hierdurch erhöht sich die Pla-
nungssicherheit, vor allem für 2016, da 2016 von der Aufsichtsbehörde in 2014 mitgenehmigt 
wird. Notwendige Änderungen für 2015 und 2016 werden dann über Nachtragshaushalte 
eingebracht. In Maudach sind Investitionen für die KTS Maudach, Erschließungskosten am 
Unteren Grasweg, Straßenbau, Straßenausbaubeiträge Maudach, Erneuerung Straßenbe-
leuchtung Maudach, der Ausbau der Bergstraße und Von-Sturmfeder-Straße bis Hinden-
burgstraße in den Haushalt eingestellt. Durch den Beschluss die Ausbaubeiträge um 2 Cent 
zu erhöhen wird eine Änderungsliste für den Hauptausschuss erstellt in der auch die Maß-
nahme Ausbau Maudacher Straße von der Sturmfederstraße bis Im Brühlchen aufgenommen 
wird. 

Nach eingehender Diskussion bedankt sich der Ortsbeirat und nimmt die Haushaltsansätze 
zur Kenntnis. 

 
 
 
zu 5 Bericht der Ortsvorsteherin 
 
 

- Begehung der Friedhofshalle 

In der Sitzung des Ortsbeirates im November 2013 wurde dem Ortsbeirat die Pläne 
bezüglich des Umbaus der Trauerhallte vorgestellt. Vor der heutigen Sitzung hat sich 
der Ortsbeirat ein Bild vom Stand des Ausbaus gemacht Die Arbeiten sollen bis zum 
Jahresende abgeschlossen sein. 

- Umgestaltung und Begrünung des Schlosshofes 

Die Ausschreibungen der Arbeiten und der Baumbeschaffungen sind erledigt. Ein 
Vergabevorschlag liegt vor. Die Arbeiten sollen demnächst beginnen. 



- Kerwe 

Die Kerwe ist nach Rücksprache mit dem Ordnungsdienst und der Polizei gut verlau-
fen. Die Aktion „Sichere Kerwe“ war erfolgreich. Der Höhepunkt war das Maudacher 
Feuerwerk am Kerwemontag. Der Dank der Ortsvorsteherin gilt den Ordnungskräften 
und der Polizei.  

- Baumfällungen 

In Maudach werden in verschieden Straßen Bäume aufgrund von Krankheit oder Ge-
fahr gefällt ( 1 Schilfstraße, 1 Mohnstraße, 1 Ecke Mittel/Kleestraße, 7 Pumpwerk 
Kurzweil, 4 Ortsumgehung Maudach, 2 Friedhof, 4 Kinkel, 2 Betriebshof Bruch) 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

 
 
 
zu 6 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkraumbewirtschaftung Hindenburgstraße 
 
 
Dieser Top wird im Februar 2015 mit Vertretern der Polizei, der Verkehrsplanung, dem Be-
reich Straßenverkehr und Ortsbeirat bei einem Gespräch behandelt.  
 
 
 
zu 7 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Erörterung eines Parkraum- und Verkehrskonzeptes für Maudach 
 
 

TOP 18 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion: Mehr PKW Parkplätze für Maudach wird bei 
diesem TOP mitbehandelt. 

Lt. Stellungnahme ist der Bereich 2-15 zu einem Gespräch bereit ist.  

Der Ortsbeirat nimmt es zur Kenntnis und Ortsvorsteherin Rita Augustin-Funck vereinbart mit 
der Polizei, dem Straßenverkehrsamt und dem Ortsbeirat einen Gesprächstermin voraus-
sichtlich im Februar 2015. 

 
 



 
zu 8 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Grün-Pflegekonzept für Maudach 
 
 

Die CDU-Ortsbeiratsfraktion unterstützt den Antrag. 

Ortsvorsteherin Rita Augustin-Funck verliest die Stellungnahme der Verwaltung. 

Der Ortsbeirat nimmt sie zur Kenntnis. 

 
 
 
zu 9 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mittellinie Hindenburgstraße bei Restaurant "Alter Bahnhof" 
 
 

Herr Lorösch von der der Polizei erklärt dem Ortsbeirat, dass lt. Statistik hier nur insgesamt 3 
aufgenommene Unfälle stattgefunden haben. 

Lt. Stellungnahme der Verwaltung ist die Kreuzung Hindenburgstraße /Bergstraße kein Un-
fallschwerpunkt. 

Die SPD-Ortsbeiratsfraktion enthält sich der Zustimmung. 

Die CDU-Ortsbeiratsfraktion hält weiterhin daran fest, dass dies eine brisante Stelle ist und 
bittet um die Ergebnisse der zugesagten verstärkten Kontrollen. 

 
 
 
zu 10 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Hundeverbotszone auf dem Parkplatz vor dem Maudacher Friedhof 
 
 

Die SPD-Ortsbeiratsfraktion findet den Antrag grundsätzlich in Ordnung; jedoch eine Hunde-
verbotszone einzurichten zu hart.  

Lt. Stellungnahme der Verwaltung kann dem vorgetragenen Wunsch nach einem Hundever-
bot auf den Flächen des Parkplatzes nicht entsprochen werden, da nach Kenntnisstand der 



Verwaltung die rechtlichen Grundlagen fehlen. Ein Hundeverbot gilt lediglich auf Kinderspiel-
plätzen und auf Bolzplätzen.  

Nach eingehender Diskussion bittet der Ortsbeirat den Ordnungsdienst um regelmäßige Kon-
trollen auf dem Friedhofsparkplatz. 

 
 
 
zu 11 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Polizeipräsenz in Maudach 
 
 

Herr Lorösch stellt sich kurz dem Ortsbeirat vor. Er ist stellvertretender Leiter der Inspektion I. 
Die Polizei ist gewillt die Arbeit des im Februar ausscheidenden Kollegen „Moosmann“ fortzu-
führen. Jedoch wird die Präsenz, wie gewohnt, nicht mehr gewährleistet werden können. Der 
Nachfolger soll jedoch immer ansprechbar sein.  

Der Ortsbeirat begrüßt die Entscheidung der Polizei die erfolgreiche Arbeit des Kontaktbeam-
ten für den Stadtteil Maudach fortzuführen. 

 
 
 
zu 12 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sicherheitskonzept für Maudach 
 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde mit dem TOP 11 behandelt.  
 
 
 
zu 13 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Bruchfesthalle, Stand der Planung 
 
 

Die CDU-Ortsbeiratsfraktion unterstützt den Antrag. 

Lt. Stellungnahme der Verwaltung hat am 21.07.2014 der Bau- und Grundstücksausschuss 
beschlossen, die Festhalle im Maudacher Bruch nach einem Brand zu Kosten von 394.000,-- 
Euro wieder aufzubauen. Die finanzielle Abwicklung muss direkt über den Sachversicherer 
erfolgen. Eine entsprechende Kostenstelle ist hierzu eingerichtet. Nach Submission hat das 
Architektenbüro Gelbert den Auftrag am 04.10.2014 erhalten. Die Planung der neuen Bruch-
festhalle ist sehr abhängig von der Untersuchung des Baugrundes. Die Ergebnisse der Un-
tersuchung liegen noch nicht vor. Die Architekten sind mit der Ausarbeitung der Vorplanung 



beschäftigt. Die Entwürfe werden der Arbeitsgemeinschaft der Maudacher Vereine vorge-
stellt. 

Nach eingehender Diskussion bittet der Ortsbeirat die Verwaltung gemeinsam mit dem zu-
ständigen Architekten ihm die Baumaßnahme in der ersten Ortsbeiratssitzung im Jahr 2015 
dem Ortsbeirat vorzustellen.  

 
 
 
zu 14 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Bruchfesthalle 
 
 
Dieser Tagesordnungspunkt ist mit dem TOP 13 gemeinsam behandelt worden.  
 
 
 
zu 15 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bohrungen im Gewerbegebiet 
 
 

Ortsvorsteherin Rita Augustin-Funck verliest die Stellungnahme der Verwaltung. 

Der Ortsbeirat nimmt sie zur Kenntnis. 

 
 
 
zu 16 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion, Ansiedlung von Firmen im Gewerbe-

gebiet 
 
 
wurde in den nicht öffentlichen Teil verschoben. 
 
 
 
zu 17 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Übergang Silgestraße 
 
 
Dieser Top wird im Februar 2015 mit Vertretern der Polizei, der Verkehrsplanung, dem Be-
reich Straßenverkehr und Ortsbeirat bei einem Gespräch behandelt.  
 
 
 
zu 18 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 



Mehr PKW Parkplätze für Maudach 
 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde bei TOP 7mitbehandelt.  
 
 
 
zu 19 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Beschilderung Parken in der Ortsmitte 
 
 
Dieser Top wird im Februar 2015 mit Vertretern der Polizei, der Verkehrsplanung, dem Be-
reich Straßenverkehr und Ortsbeirat bei einem Gespräch behandelt. 
 
 
 
zu 20 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkverbot Silgestraße 
 
 
Dieser Top wird im Februar 2015 mit Vertretern der Polizei, der Verkehrsplanung, dem Be-
reich Straßenverkehr und Ortsbeirat bei einem Gespräch behandelt. 
 
 
 
zu 21 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parksituation "Langer Winkel" 
 
 
Dieser Top wird im Februar 2015 mit Vertretern der Polizei, der Verkehrsplanung, dem Be-
reich Straßenverkehr und Ortsbeirat bei einem Gespräch behandelt. 
 
 
 
zu 22 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkplatzkennzeichnung Ortsmitte 
 
 
Dieser Top wird im Februar 2015 mit Vertretern der Polizei, der Verkehrsplanung, dem Be-
reich Straßenverkehr und Ortsbeirat bei einem Gespräch behandelt. 
 
 
 
zu 23 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anschluss der Entwässerung Autobahn/Bundesstraße ins Bruch 
 
 



Ortsvorsteherin Rita Augustin-Funck verliest die Stellungnahme der Verwaltung. 

Der Ortsbeirat nimmt sie zur Kenntnis. 

 
 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:20 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.06.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

   Rita Augustin-Funck 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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